

# El Bien Público.

6 rs. vl. cada mes.

Mahon sábado 8 de Abril de 1882.

Año X. Núm. 2.715.

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los mártres por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alendia los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 36.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miécoles á las 2 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alendia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 33.

MADRID 3 DE ABRIL.

### Documento importante.

Merece aplauso unánime de los que se interesan por el engrandecimiento del país el patriótico manifiesto que el Círculo de la Union Mercantil, representado por su digna Junta directiva, acaba de dirigir á las clases productoras de Cataluña y especialmente á las que viven del trabajo en todas sus manifestaciones.

Este documento causará en el ánimo de nuestros lectores la propia impresion que en nosotros ha producido, porque en él campean por igual la sensatez y el sano consejo del respeto profundo á las leyes.

Dice así:

«Los sucesos recientemente ocurridos en Barcelona, y de los cuales dan cuenta los diarios telégramas que el Gobierno recibe de las autoridades del Principado de Cataluña, han tenido el triste privilegio de llamar la atención de España entera, no solo por lo que tienen de ilegal y contrario á la conservación del orden, que tanto há menester nuestro país para el desarrollo de su riqueza, si que tambien por los interesados móviles que les han dado lugar, y que reflejan hasta qué punto llevan la pasión los enemigos declarados de toda reforma que, buscando nuevos mercados á los productos de nuestro suelo, proporciona á la vez medios de satisfacer necesidades por todos sentidos.»

«La Junta directiva del Círculo de la Union Mercantil no puede pasar en silencio la ocasion de hacerse intérprete de sus representados, protestando en alta voz contra la actitud adoptada por los tumultuarios de Barcelona, que viene á significar una amenaza dirigida á los más altos poderes de la nacion, cuando éstos se hallan en el caso de examinar y resolver sobre el tratado concluido con la vecina república, que á todas luces constituye un notable progreso sobre los que hasta hoy han venido rigiendo el comercio internacional de España.»

«Y no solamente protesta con energía y resolucion contra esa actitud sediciosa que pone en entredicho los intereses de nuestra agricultura, minería y comercio, harto abandonados en los últimos años por la injustificada suspension de la base 5.ª de la ley arancelaria; protesta tambien contra los manejos de los que intentan recabar concesiones del Gobierno que satisfagan exigencias que ni por la forma ni por el fondo deben ser jamás atendidas.»

«Los que se estimen perjudicados por el nuevo tratado de comercio concluido con Francia hagan sus reclamaciones por las vias legales, que, en este punto, anchas y expeditas las tienen. Informen cuantas veces lo tengan a bien ante las comisiones de las Cortes que han de emitir dictámen sobre el mismo. Respondan en buen hora á sus quejas los representantes de la nacion que estén dispuestos á patrocinarlos. Pero de ningún modo quede tolerarse que alucinadas turbas recorran en son de guer-

ra las calles de una poblacion importante, llevando la inquietud á los ánimos y la paralización á los negocios; como tampoco que, á pretexto de dominar un conflicto local, se exija el sacrificio de su opinion á las Cortes soberanas y al Gobierno de Su Magestad, rompiendo lo hecho y convenido por los negociadores de las dos partes contratantes.

«El Círculo de la Union Mercantil, representado por su Junta directiva, reprueba los excesos cometidos en las calles de Barcelona, como atentatorios al orden público y á las prerogativas del Parlamento. Declara con toda solemnidad que está dispuesto á defender los sagrados intereses de la agricultura y del comercio general de España, reclamando sin cesar el restablecimiento de la base 5.ª de la ley arancelaria de 1869, y suplicando se apruebe el tratado con Francia, como un gran paso dado en la via del progreso nacional.»

«Para ello cuenta con el patriotismo y superior inteligencia de las Cortes, que rechazarán las torpes amenazas en que prorumpen miras particulares, inspirándose en los grandes intereses del país, representados por la agricultura, el comercio y la misma industria fabril.»

«Madrid, 1.º de Abril de 1882.—El presidente, Florencio Santivañez.—Teodoro Sainz de Rueda.—Francisco Prieto.—Emilio Huerta.—Pelegrin Izaguirre.—Gil Maria Fabra.—Anastasio Monasterio.—Francisco Santos.—Fernando Garcia Labiano.—Bonifacio Ruiz de Velasco Martinez.—Constantino Rodriguez, secretarios.»

### CATASTROFE.

El gobernador de la Coruña dió ayer conocimiento al señor ministro de la Gobernacion de un terrible choque entre un buque inglés y otro español, que llevará el luto y la desolacion al seno de muchas familias.

Dice así el telegrama:

«Coruña, 2, 1,15 t.—El gobernador al ministro de la Gobernacion:

«A la altura de Caramiñas, costa de esta provincia, chocaron anoche á las 11:30 minutos próximamente, yéndose ambos á pique, los vapores «Dauro», de la Malabar Realingle, que salió de Lisboa en la tarde del día 31 del mes anterior, y el «Iruac-bal», de la compañía Olano, que se dirigia á la Habana y salió ayer de este puerto á las seis de la tarde. El vapor inglés «Hedalgo», capitán Turner, ha recalcado en este puerto, trayendo á su bordo 136 naufragos, de ellos 36 correspondientes al vapor español y el resto al inglés, ignoriéndose el paradero de 30 personas que iban en el buque español, y no pudiendo precisarse las que faltan del inglés por no haberse salvado ninguno de sus oficiales.»

A las altas horas de la madrugada no se han recibido mas detalles sobre este horroroso siniestro.

El sábado hizo su entrada solemne en Valladolid el arzobispo, Sr. Sanz y Forés. Los balcones estaban lujosamente adornados; las calles atestadas de gente. En la ceremonia tomaron parte el gobernador, el ayuntamiento, comisiones de la Audiencia, Universidad é Instituto, del Colegio de Abogados, de las academias, la oficialidad de los cuerpos, el clero, las sacramentales y otras cofradías.

Segun «El Norte» de Bilbao una lancha de Ciérvana que el juéves por la noche intentó abordar un vapor que se dirigia hacia el Habra, apareció á la madrugada quilla arriba y sin gente cerca de Plencia, pereciendo sus 14 tripulantes. De ellos solo ha aparecido el cadáver de un jóven de 18 años con trazas de haber llegado á tierra con alguna vida y haber muerto por la fatiga.

En la playa de Algorta, segun el «Iruac-bal», tambien parece que se halló otra barca pescadora, tal vez de Castro, ignorándose la suerte de los tripulantes.

El gobernador de Valencia ha suspendido al ayuntamiento de Villar el arzobispo por distraccion de fondos municipales.

El viernes aparecieron en Zaragoza pasquines subversivos que hacían referencia á los sucesos de Cataluña.

Con sentimiento hemos sabido que el director de «La Lealtad» de Valencia ha sido condenado por el juez á tres años, seis meses y veintin dias de destierro, 250 pesetas de multa y costas en la causa por injurias al ex-gobernador Sr. Ruiz Capdepon.

Al verificarse en Ferrol la operacion de entrar en dique la fragata «Numancia», faltó una de las amarras, viniendo al suelo un contramaestre y otros diez hombres, todos los cuales resultaron con heridas y contusiones mas ó menos graves.

Noticias del «Imparcial»:

«En los círculos políticos se hablaba anoche de un telegrama dirigido desde Barcelona á un periódico semanal, órgano de la clase obrera.»

En dicho despacho parece que los obreros de la capital del Principado, á nombre de 30 asociaciones de esta clase, protestan contra las ocurrencias de aquella poblacion, y echan la culpa de todo á los que ellos llaman «bungueses», diciendo que estos han sido los que han cerrado las fábricas, y que la verdadera clase obrera no ha tenido parte alguna en los alborotos.

Sobre los sucesos de Cataluña, una carta particular que hemos tenido ocasion de leer dice, que los grupos llevaban delante una gran turba de chiquillos que eran los que apedreaban las fábricas y tiendas que permanecían abiertas y los que conducían el petróleo con que incendiaban las casi-

llas de los guardas de consumos.

Las pedreas se hacían, segun la carta, al grito de «tranca la porta.»

El diario democrático debe referirse á la «Revista Social», órgano de los socialistas españoles.

Antes de que se presente á la Cámara el nuevo proyecto sobre consumos, llegará á Madrid una comision del ayuntamiento de Valencia para solicitar del gobierno la misma rebaja que se concede á otros pueblos, esponiendo sus razones ante la comision que ha de emitir dictámen y ante el ministro de Hacienda.

La mayor parte de las provincias solicitan lo mismo, la rebaja del impuesto de consumos, ya en los encubezamientos de las capitales, ya en el reparto de los pueblos.

El Sr. Martos sigue recibiendo numerosas felicitaciones de Valencia por su actitud parlamentaria con motivo de las reclamaciones de los gremios de Valencia, no admitidas por el delegado de Hacienda y enviadas al Congreso.

«El Globo» ha recogido en los centros políticos ministeriales las siguientes noticias:

«Los ministeriales niegan que tenga el mas leve fundamento el rumor de que vaya á dimitir su puesto el capitán general de Cataluña, Sr. Blanco. Habiéndose éste atemperado, dicen, en los sucesos de la capital catalana á las instrucciones recibidas del gobierno que se muestra perfectamente satisfecho de sus servicios, no hay motivo para hablar de disidencias.»

«Decían anoche algunos amigos del gobierno que va demasiado deprisa en sus pronósticos un diario conservador, que anuncia ayer la segura salida del Sr. Camacho para en cuanto se haya discutido el proyecto sobre conversion de la Deuda. Detrás de éste se pondrá al debate, y esto ya lo hemos dicho nosotros, el tratado de comercio, y cuando éste sea aprobado en una y otra Cámara, entonces ya será cosa de pensar en la tantas veces anunciada modificacion del gabinete.»

Porque la verdad es que los ministeriales, á quienes aludimos, con serlo mucho, no lo son tanto que no convengan en que no será el Sr. Camacho el llamado á plantear los impuestos, ni aun accediendo á reformar algunos de sus primitivos proyectos.

El ministro de la Gobernacion visiblemente afectado, ha leído esta tarde en el Congreso los últimos despachos recibidos de Barcelona, nada tranquilizadores por cierto.

Efecto de las noticias que se recibieron ayer en la capital del principado, respecto á que el gobierno se proponía discurrir pronto el tratado de comercio concertado con Francia, se soliviantaron los ánimos y desaparecieron las probabilidades de que hoy se abrieran las tiendas y las fábricas,

como habian ofrecido los comerciantes y los obreros.

Esta mañana han llamado las autoridades á representantes de los fabricantes y de los trabajadores, y de la conferencia solo ha resultado que es obra gigantesca hacer comprender á unos y otros que no arruina ni deja en la miseria, como se ha querido decir, á los catalanes la aprobacion del tratado.

Esta mañana á las diez se han cerrado las tiendas y las fabricas y numerosos grupos en actitud pacifica recorrian las principales calles de la poblacion.

El origen de lo que sucede, segun telegrafian las autoridades, parte de arriba. (Gran sensacion en la Cámara). Los obreros no han cometido ni cometen violencias.

Las tropas están prevenidas en los cuarteles para restablecer el orden si se altera.

Terminada la lectura de dichos telegramas, el ministro de la Gobernacion ha pronunciado sentidas frases tendiendo á demostrar que si por intereses particulares se trata de ejercer coacciones y de que se discuta el tratado bajo la presion de una amenaza, el gobierno está resuelto á que las Cortes deliberen con independencia.

El gobierno sucumbirá—ha dicho—antes de consentir que se coarte en lo mas mínimo las atribuciones de los poderes públicos.

La Cámara oye con religioso silencio el discurso del señor ministro, interrumpiéndole alguna vez con muestras de aprobacion.

Algunos periódicos de Valencia insisten en afirmar que han llegado á dicha capital comisionados de los gremios de Barcelona, con objeto de conseguir que los comerciantes é industriales de aquella ciudad cierren sus establecimientos, añadiendo que á ello se han comprometido varios.

Tambien hablan de haber pasado á Alcoy y Alicante los comisionados para promover iguales acuerdos.

La comision que ha de informar en el Senado sobre el proyecto estableciendo la red telefónica, se reunió ayer tarde para oír á las personas que desearan manifestar sus opiniones.

Los señores Soria y Hoefler defendieron que la concesion de las líneas telefónicas deben reservarse á los Ayuntamientos, pudiendo el Gobierno suspender las comunicaciones en casos escepcionales y solamente por el tiempo que pudiera causar una perturbacion en el orden público como causa única de suspension. El señor Soria propuso tambien la libertad absoluta de tarifas.

El señor Gomez propuso que no debe ponerse ninguna traba á los particulares. El señor Ruiz recordó que en 21 de mayo de 1881, se le concedió patente de invencion por una modificacion del servicio telefónico, y que, por tanto, se le debe conceder la red para desarrollar esa patente.

Los señores Vizcarrondo y Rotondo presentaron algunos documentos.

El señor Borastegui manifestó sus deseos de que la comision se fije en la necesidad que hay de obligar á los Ayuntamientos á que concedan las peticiones de las concesiones en cuanto se refieran á la instalacion de los hilos ó de los cables.

El señor Torres solicitó que las concesiones sean á compañías españolas para

evitar una invasion norte-americana y el señor Sanchez Arjona pidió que el proyecto se haga extensivo á varios pueblos que quieran unirse por este medio.

Terminó esta reunion con un nuevo discurso del presidente señor Moreno Benitez dando las gracias á los que habian acudido á ilustrar á la comision con sus observaciones.

París 2 de abril.

Al fin las Cámaras han suspendido las sesiones, y el país puede contar con un mes de paz relativa. Y sobre todo el gabinete se felicita de esta tregua que le da tiempo para reponerse un poco.

Sin embargo, antes de levantarse las sesiones del Senado, el gobierno ha tenido que pasar un rato desagradable por algunas preguntas que el duque de Broglie le dirigió relativas al territorio tunecino. ¿Qué se propone hacer el gobierno en la Regencia de Túnez? ¿Cuál es su plan definitivo? La expedicion y la ocupacion nos cuestan ya ochenta millones de francos y el gabinete pide todavía ocho y medio millones para el trimestre que empieza. ¿A dónde llegarán estos gastos?

M. de Freycinet, visiblemente disgustado por estas preguntas precisas, no supo mas que balbucear algunas frases vagas; dijo que ha de acabarse de estudiar la cuestion; el gobierno la examinará, y el mes próximo estará en disposicion de dar todas las esplicaciones que se le pidan.

Dicho esto se suspendieron las sesiones hasta el 2 de mayo.

A propósito de las Cámaras debo hacer mérito de una votacion que ha infundido grande alegria á los periódicos de M. Gambetta. Este hizo presentar á la Cámara un proyecto de ley de recluta y de reorganizacion militar. Por otra parte el ministro de la Guerra en nombre del gobierno ha presentado un proyecto casi igual; es decir, que el actual ministro de la Guerra y M. Gambetta están acordes en que el servicio militar se rebaje de cinco años á tres, y en que el servicio sea obligatorio para todos, incluso los seminaristas y los eclesiásticos jóvenes.

El exámen de estos dos proyectos de ley ha sido sometido á una comision especial nombrada en estos dias, y ésta á su vez ha elegido presidente á M. Gambetta. Esto ha puesto muy contentos á los oportunistas que desde algun tiempo andaban muy cariacontecidos. Pero la cosa no tiene importancia, y este nombramiento de presidente no revela mas que un acto de atencion y cortesía.

Antes de suspender las sesiones los diputados de la derecha han redactado una protesta firmada por la minoría conservadora contra la ley de enseñanza primaria seglar que quiere transformar todas nuestras escuelas en focos de ateísmo. Los diputados firmantes, al escitar á los padres de familia á que luchen por todos los medios legales contra dicha ley, terminan anunciando que están resueltos á reclamar sin tregua la derogacion de la misma, porque su conservacion seria un baldon para nuestros Códigos y una desgracia para el porvenir del país.—O.

(«Diario de Barcelona»).

#### TELEGRAMAS PARTICULARES

Roma 2.—La comision régia que bajo la presidencia del señor Depretis habia de juzgar los proyectos de un monumento al Rey Víctor Mannel, ha otorgado el primer premio de 50.000 francos al proyecto de

M. Enrique Nenot, antiguo alumno de la Academia de Francia, y el segundo premio de 30 000 francos se ha concedido á los señores Ferrari y Piacentini.

El Cairo 2.—Un periódico de Londres ha dado la noticia de que algunos coroneles egipcios recientemente ascendidos habian visitado á los bajás Arabi y Mahmud Barudi, para manifestarles la conveniencia de que el ministerio informara á los interventores de Francia é Inglaterra que la accion política de la Cámara no debia hallar obstáculos en la accion fiscalizadora que en nombre de sus Gobiernos ellos ejercen.

Semejante noticia carece en absoluto de fundamento, aunque, por otra parte, es lo cierto que nunca los interventores han pretendido ejercer la menor intervencion sobre los actos de la Cámara.

Asimismo son infundados los temores de que se hace eco el periódico de Londres acerca de un nuevo pronunciamiento.

Viena 2.—Por momentos van haciéndose mas y mas tirantes las relaciones entre Austria y Rusia.

De las noticias que se reciben de la Herzegovina y de la Bosnia resulta que la obra de pacificacion de esas provincias sigue su curso, pudiéndose esperar que ya no se retardará mucho el momento en que aquella sea completa.

Viena 2.—El juicio que la prensa emite de la Exposicion de Bellas Artes, es altamente favorable á las secciones alemana y francesa, que contienen obras de un mérito superior.

Los artistas vieneses han obsequiado con un banquete á los expositores extranjeros. Ha reinado mucha animacion en la fiesta, y se han pronunciado brindis muy entusiastas por la fraternidad de todos los artistas.

Londres 2.—Dice el «Observer» de hoy:

«La proposicion para renovar las interrumpidas negociaciones para el tratado de comercio con Francia, se nos figura que no ha hallado muy simpática acogida en el seno del Gabinete inglés. Mr. Gladstone abraza personalmente una gran aversion á los tratados de comercio entre Inglaterra y Francia, de modo que habiendo espirado el que durante tantos años habia unido á las dos naciones, no muestra muchos deseos de renovarlo.»

Túnez 1.º.—Mañana se espera aquí á M. Cambon, á quien salieron á recibir á La Goleta todo el personal de la legacion de Francia. El almirante Comrad le recibirá á bordo de la chalupa del buque almirante en la cual se conducirá á tierra el representante de Francia.

Mañana tendrá lugar la bendicion de la nueva catedral, erigida por M. Lavigerie.

Los malteses preparan una fiesta en honor de la reina de Inglaterra.

### Variedades.

#### CRIMEN MONSTRUOSO.

Pocos crímenes puede concebir la imaginacion tan horribles como el perpetrado hace pocos dias en Nápoles, de resultados del cual ha desaparecido casi toda una familia.

Tomamos de la prensa de aquella ciudad los pormenores del suceso.

El autor del crimen es un tan Nicolás Nevano, mancebo de botica, que vivia con sus tres hijos y su esposa, llamada Cristina en casa de la familia de ésta. Los tres hijos eran de corta edad: el mayor, Tomas,

tenia cinco años: el segundo, Marianina, dos años ó poco más; y el último, Lorenzo, solo tenia cinco meses.

A fines de la semana pasada quedó el padre sin ocupacion, notándose desde entonces en él una cierta tristeza que no cuidaba de ocultar á su familia. Lo mismo cuando le dirigia alguna pregunta su mujer que cuando le acariciaban sus hijos, respondia invariablemente, encogiéndose de hombros y pronunciando cualquier monosílabo indescifrable, ó con una sonrisa de indiferencia, como quien no se toma molestia por nada ni quiere que para nada lo molesten.

El martes último salió de su casa poco despues de medio dia, no regresando hasta muy tarde. Cenó con la familia, y en seguida se retiró á su aposento, sin dar muestras de la menor agitacion, aunque tan triste y sombrío como de costumbre.

Acababan de dar las once de la noche, cuando un grito desgarrador despertó á los padres de Cristina, que dormian en la estancia contigua. Saltaron del lecho sin perder un instante y corrieron á la alcoba de su yerno, donde les aguardaba una escena indescriptible.

La esposa de Nicolás, herida en varias partes del cuerpo, se esforzaba vanamente para levantarse: alargó los brazos hácia su madre, y apenas tuvo aliento para estrecharla entre ellos. Como si su vida no estuviera pendiente mas que del deseo de abrazar á la anciana, cayó en seguida muerta sin haber podido proferir una palabra. Al otro lado de la cama yacia Nicolás Nevano con una herida en el pecho y las manos llenas de sangre, aun tenia en la derecha el largo y afilado cuchillo con que acaba de cometer el crimen. Junto á la madre, y sobre un lago de sangre estaban los tres inocentes niños: Tomás, cruelmente degollado, tenia tambien varias heridas en el cuerpo; Marianina habia recibido cuatro puñaladas y presentaba además señales ciertas de envenenamiento; Lorenzo, el pequeñuelo de cinco meses, se retorcia en convulsiones horribles causadas por el veneno.

A los gritos desgarradores de la familia acudieron algunos vecinos, quienes prestaron á Lorenzo los primeros socorros, consiguiendo salvarle de la muerte. Es el único que ha escapado á la ferocidad de su padre.

Este miserable habia ideado y madurado el crimen tranquilamente, segun se deduce de las tres cartas que dejó escritas. Hé aquí una de ellas, dirigida al gobernador de la provincia.

«Señor: causado de la vida, me he resuelto á morir y á que mueran conmigo mi mujer y mis tres hijos, para no dejarlos en la miseria. Como conozco á la sociedad, no quiero que me sobrevivan.»

El horror que ha causado en Nápoles este monstruoso crimen es superior á toda ponderacion.

### Gaceta.

Habiendo cesado la lluvia hácia el anochecer del juéves santo, el extraordinario gentío que acudió á la parroquia de Santa Maria para la funcion de la noche, llenaba completamente la nave y corredores del espacioso templo.

Cantóse con verdadera maestria el solemne Miserere, cuyas magnificas estrofas impregnadas de sentimiento supo tan admirablemente interpretar el peregrino ingenio del inolvidable D. Benito Andreu,

presbítero, gloria imperecedera de nuestra ciudad, y en el intermedio ocupó la atención del numeroso y atento auditorio con algunas consideraciones acerca de la Pasión de Jesucristo el Rdo. señor Pons, Vicario de la Concepción. El Monumento, profusamente iluminado durante estos actos, produjo un espléndido efecto.

Ayer no paró la lluvia en todo el día, y por esta razón se notó en todas las iglesias menos concurrencia que de costumbre. Celebráronse con la solemnidad acostumbrada los sagrados oficios, y por la tarde tuvo lugar en el Cármen la función que oportunamente anunciamos, predicándose *las siete palabras* por el propio señor Cura-párroco y cantándose la sentidísima composición de H. ydin sobre el mismo sagrado tema.

La procesion del santo entierro que debía celebrarse anoche por la parroquia de Santa María, tuvo que suprimirse á causa de lo desapacible del tiempo, teniendo lugar por dentro del templo.

**Anteayer por la tarde se hundi**ó parte del piso de la calle de la Conquista de esta ciudad en un trozo que dá á un almacén de la rampa de la Abundancia sin que afortunadamente hubiera que lamentar desgracia alguna personal. Acto continuo se tomaron las medidas que se creyeron oportunas para evitar que por el pase de gentes pudiese haber algun percance.

**Hoy los cortantes de esta poblacion** han subido el precio de la carne, sin que sepamos las razones en que puedan apoyarse para ello.

**El vapor Nuevo Mahonés** que se encuentra en el astillero de este puerto se halla completamente terminado de cuantas reparaciones creyó necesarias hacer en él la empresa que no omitiendo sacrificio alguno con objeto de ofrecer comodidades á los viajeros lo ha decorado con lujo y elegancia.

**Desde hace muchísimos años** no se había visto en esta isla un temporal tan seguido de lluvias como el que venimos teniendo desde hace cuatro días á la fecha, siendo tanta el agua que ha caído que la mayor parte de los terrenos se encuentran inundados sin que esto perjudique los campos en los que por el contrario se observa cierta lozanía que augura buenos resultados á los labradores y ganaderos.

**Tampoco en Villa-Carlos pudo** salir de la parroquia la procesion del santo entierro. Celebrada la función en el interior del templo, tomó parte en ella una banda de música recientemente organizada y compuesta de diez y nueve aficionados, dirigidos por D. Estéban Bagur, quienes estrenaron ayer los instrumentos últimamente adquiridos al efecto. Hubo despues sermón que dijo el Rvdo. Sr. Tutzó, Pbro.

**Mañana por la tarde se abre de** nuevo al público el local que ocupa el «juego de caballitos» á la entrada de la carretera de San Luis.

Si mejora el tiempo, los muchachos podrán solazarse á su placer, dedicándose á su diversion favorita.

**Nota de las cantidades recaudadas** en las iglesias de esta ciudad en la

cuestacion del Juéves Santo á beneficio de la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria, verificada por la comision de señoras encargadas al efecto.

	Pesetas.
Parroquia de Santa Maria . . .	83'30
Id. de San Francisco . . .	87'70
Id. del Cármen . . .	94'00
Concepcion . . . . .	30'02
Total . . . . .	300'02

Creíamos faltar á nuestro deber si no dáramos á las señoras y señoritas que en este año se han encargado de la cuestacion, á pesar de lo desapacible del tiempo, las mas espresivas gracias por acto tan caritativo y humanitario, así en nombre propio, como tambien y especialmente en el de los pobres y desgraciados que ampara dicho instituto.

**Mañana tocará la música de Almansa** en el paseo de la Esplanada de cinco á seis y media de la tarde.

**Hé aquí la lista de las señoras** que turnaron en la mesas cuestoras la tarde del Juéves Santo en las Parroquias de esta Ciudad:

*Parroquia de Santa Maria*

De 12 á 2.

Excmá. Sra. D.<sup>a</sup> Dionisia Molinero de Salcedo.

Srta. D.<sup>a</sup> Magdalena Moncada Vidal.

Srta. D.<sup>a</sup> Inés Vidal Olivar.

De 4 á 6

Sra. D.<sup>a</sup> Antonia Albertí de Orfila.

Srta. D.<sup>a</sup> María Orfila Triay.

Srta. D.<sup>a</sup> Ana Albertí Gahona.

De 6 á 8

Sra. D.<sup>a</sup> María Fuguet de Fábregas.

Srta. D.<sup>a</sup> Juana Fábregas Pax.

Srta. D.<sup>a</sup> Antonia Fábregas Pax.

*Parroquia de Nuestra Señora del Cármen*

De 12 á 2

Srta. D.<sup>a</sup> Matilde Andrés de Assereto.

Sra. D.<sup>a</sup> Juana Villalonga de Vidal.

Srta. D.<sup>a</sup> Ana Vidal Villalonga.

De 2 á 4

Sra. D.<sup>a</sup> Antonia Thomás de Salom.

Srta. D.<sup>a</sup> Ana Estela Thomás.

Srta. D.<sup>a</sup> Micaela Thomás Calafell.

De 4 á 6

Sra. D.<sup>a</sup> Antonia Vinent de Mesa.

Srta. D.<sup>a</sup> Magdalena Allés Coll.

Srta. D.<sup>a</sup> María Mesa Vinent.

De 6 á 8

Sra. D.<sup>a</sup> María Saltor de Flaquer.

Srta. D.<sup>a</sup> Cármen Cardona Alimundo

Srta. D.<sup>a</sup> Juana Pons Hernandez.

*Parroquia de San Francisco*

De 12 á 2

Sra. Baronesa de Benimuslem.

Srta. D.<sup>a</sup> Cristina Escudero Clifton.

Srta. D.<sup>a</sup> Mariana Vidal Olivar.

De 2 á 4

Sra. D.<sup>a</sup> Antonia Pons de Bagur.

Srta. D.<sup>a</sup> Margarita Capó Supaña.

Srta. D.<sup>a</sup> Catalina Pons Pons.

De 4 á 6

Sra. D.<sup>a</sup> Catalina Carreras de Seguí.

Srta. D.<sup>a</sup> Catalina Seguí Federich.

Srta. D.<sup>a</sup> Juana Carreras Carreras.

*Ayuda-parroquia de la Concepcion*

De 12 á 2

Excmá. Sra. D.<sup>a</sup> María de la Concepcion Gradolí de Ládico.

Srta. D.<sup>a</sup> Inés Ládico Olivar.

Srta. D.<sup>a</sup> Valentina Pons Pons.

De 6 á 8

Sra. Eulalia Cardona de Marquet.

Srta. D.<sup>a</sup> Eulalia Fargas Tudurí.

**Anteayer visitó nuestra redaccion** el nuevo órgano de la democracia-monárquica, titulado «El Norte», al que devolvemos el saludo que á la prensa en general dirige.

**Para el consumo de la poblacion** han sido sacrificadas durante estos tres últimos días en el matadero público de esta ciudad 11 cabezas ganado vacuno, 180 lanar y 3 cabrío.

**Desde mañana la misa del re- gimiento de Almansa** que se celebra en la parroquia de San Francisco tendrá lugar á las nueve en vez de las once y media como venia haciéndose.

**Los vapores-correos de Alican- te y Barcelona** que debian llegar á Palma, no lo han verificado á causa del temporal.

**Los pobres que socorre la Aso- ciation de Beneficencia domiciliaria** de esta ciudad percibirán mañana socorro extraordinario, haciéndose lo propio con los presos de la cárcel de este partido.

**La procesion del Santo Viático** á enfermos é impedidos del distrito de la parroquia de Santa María se celebrará el lunes á las siete de la mañana.

**Víctima de una larga y penosa** enfermedad entregó ayer su alma á Dios nuestro apreciable amigo y paisano don Miguel Seguí y Vidal que deja en el mayor desconsuelo á su esposa y cuatro hijos, á los que lo mismo que á la demás familia damos nuestro mas sentido pésame.

**Mientras no cese el estado** en que se encuentra Barcelona, de orden del Sr. Delegado de Hacienda de aquella provincia los recaudadores de contribuciones han suspendido sus servicios.

**No obstante la abundancia de** lluvias que en general han caído sobre esta isla en los últimos cuatro días y que han alcanzado en nuestra ciudad 149 milímetros no sabemos hayan causado perjuicio alguno en ninguna parte de ella pues si bien han caído algunas exhalaciones han sido sin consecuencia.

**Las sociedades recreativas de** esta ciudad, mañana por la noche darán las siguientes funciones.

CIRCO.—El drama «Santa Eulalia ó la heroína de Barcelona».

CONSEY.—La zarzuela «Catalina».

RECREO.—La zarzuela «El barberillo de Lavapiés».

ISLEÑO.—La zarzuela «Entre mi mujer y el negro» y «Pascual Bailou».

Para el lunes.

CONSEY.—A beneficio de las hermanas señoras Millanes, la zarzuela «Los diamantes de la corona».

RECREO.—La zarzuela «El anillo de hierro».

**El Semanario Católico de esta** ciudad publica en su número de hoy el siguiente remitido:

«Sr. Dr. de «El Semanario Católico.»

Mahon 5 Abril de 1882.

Muy Sr. mio y de mi mayor consideracion: Habiendo nuestro Exmo. é Ilmo. señor Obispo tenido á bien designarme por su brazo derecho, para la distribucion de socorros á los pobres menesterosos durante

la pasada epidemia variolosa, me creo en el deber de contestar á la siguiente pregunta, hecha á esa católica publicacion por un diario de esta localidad: «Quiere decirnos el colega cuanto ha dado el señor Obispo para los mahoneses pobres que han sido atacados por la viruela?»

Contestacion. S. E. I. el Sr. Obispo se dignó entregarme, en 29 de Octubre último, y como *primera partida*, la cantidad de *trescientas cincuenta y siete pesetas* para ser entregadas principalmente á aquellas familias cuya escasez de recursos fuera funesto auxiliar del azote con que el Señor visitó esta ciudad. Tres familias, cabalmente *de las afiliadas á la Junta de socorros*, (me valgo de tal expresion para mas hacer resaltar su deformidad) percibieron alguna parte, y no escasa, de aquella suma. Porque habiéndome nombrado el señor Alcalde, en oficio de 26 de Octubre del año próximo pasado, vocal de la Junta espresada, parecia en mí un muy justo y adecuado modo de corresponder á tan atento y honroso nombramiento, y aprovechando el cuantioso donativo del Prelado, el adoptar alguna de las familias mas necesitadas. Y procuré además, al repartir con todo cuidado lo restante, inspirarme en la siguiente indicacion de nuestro Prelado: «*Vea V. que los necesitados reciban ese consuelo, con el bien entendido que no ha de llevar V. lista de ellos, ni quiero saber quienes ni cuantos son.*»

Esta es la verdad. Y es muy para asombrar, el ver como personas, que parece debian procurar no extraviar la opinion pública, ignoren, ó finjan ignorar cosa tan pública y notoria; porque si no estoy trascordado, hasta los periódicos locales de todos matices consignaron el importe del donativo. Y aun es mas para sentir, no solo por la grave responsabilidad que contraen aquellas que no ponen especial acuerdo y consideracion en todo lo que, directa ó indirectamente, referirse pueda á los Ungidos del Señor; sinó porque, aunque quieran cegarse para todo lo demás, por lo menos no se puede poner en duda el corazon magnánimo y generosísimo de nuestro Prelado diocesano. Porque, ¿cuando ha dejado de dirigir al desvalido su piadosa mirada? ó ¿cuando dejó de tenderle su mano amiga? Y no estan digno de alabanza lo cuantioso de sus donativos, cuanto la amorosa voluntad con que los prodiga. ¡Ojalá se pudiera publicar algo de lo muchísimo á que atiende y socorre, y reflejar, aunque imperfectamente, sus tan ignoradas y relevantes virtudes!

Y suplicando á V. se sirva disponer la insercion, en ese católico Semanario, de su digna direccion, de las anteriores líneas, por lo que le doy á V. gracias anticipadas, aprovecho esta ocasion para ofrecerme de V. seguro y atento servidor

Q. B. S. M.

JOSÉ REDONDO Y GUERRERO.»

**TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL BIEN PÚBLICO.**

Madrid 8-4'20 t

Los diputados, senadores, representantes del ayuntamiento, de la diputacion provincial y del instituto del trabajo de Barcelona han celebrado otra reunion y han demostrado los perjuicios que causa á la industria y al comercio el tratado. Es probable se acuerde sea denunciado el tratado durante cortos periodos, dándose así por terminada la actitud de los fabricantes y obreros de Cataluña.

La Gaceta publica el indulto de cinco reos concedido ayer por S. M. al momento de la adoracion de la Cruz.

*Imp. de M. Parpal, Bastion 39, Mahon.*

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

San Tiburcio m. y san Perpétuo ob. y el beato Julian de san Agustin.

### CULTOS.

Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad en San Francisco.

### Santo de mañana.

Santa María Cleofé y santa Casilda vg.

Mañana, Día solemne y misterio de la Resurreccion del Señor, en la Parróquia de Sta. Maria á las 8 Prima y Martirologio solemne: luego la misa mayor y procesion del encuentro de Maria Santisima con Jesús resucitado. A las 10 la solemne predicando el P. Juan de la C. de Jesús. Por la tarde visperas á las 3 y media con la solemnidad de costumbre.

Parróquia de Ntra. Sra. del Carmen á la misa mayor predicará del propio misterio el propio Sr. Cura-párroco; y en S. Francisco Don Lorenzo Vanrell pbro. Por la tarde solemnes visperas.

Lunes, en Sta. Maria, saldrá la procesion de la comunión pascual para el S. hospital é imposibilitados á las 7: á las 10 la misa solemne concluyendo la predicacion cuaresmal el citado Rdo. P. Juan. Por la tarde visperas y Rosario.

Martes en S. Francisco de Asis, misa mayor y solemne en honor de Sta. Rita de Casia, ofrenda de algunas piadosas personas por haber salido libres de la viruela, predicará el Lic. Sr. Anglada Ecónomo de la misma.

Este dia en las Concepcionistas habrá misa mayor y profesion de una Religiosa, dirigirá la palabra el Rdo. P. Alegret.



## DON MIGUEL SEGUI Y VIDAL

### FALLECIÓ AYER

A LA EDAD DE 43 AÑOS.

Su esposa, hijos, padres, hermanos cuñados, sobrinos y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, suplicándoles le tengan presente en sus oraciones.

El entierro ha tenido lugar hoy á las 5 y media de la tarde, y el duelo se despide en la casa mortuoria, calle de Isabel II número 56.

## Movimiento del Puerto.

### Capitanía del Puerto.

Entrados el 6.

De Barcelona vapor-correo Puerto Mahon c. don Juan Thomas con 23 trips. ps. efs. y la correspondencia.

Despachados el 8.

Para Barcelona el buque anterior.

## TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 7.—12:20 t.

La Gaceta publica nombramientos de registradores de la propiedad.

Se ha señalado el lunes para que empiece en el Congreso la discusion sobre el tratado de comercio, habiendo declarado el Gobierno que se discutirán todas las enmiendas que presenten las oposiciones. Des-

pues continuará discutiendose la conversion de la deuda.

La escuadra de instruccion ha fondeado en Barcelona, á cuya ciudad han llegado tambien tres divisiones del ejército del Norte.

Continúan las adhesiones de las provincias al tratado de comercio.

Bolsin 29'00.

Madrid 8.—12:25 t.

En el meeting celebrado por los obreros catalanes se sostuvo que el Estado debe proteger la industria y hacer lo posible para impedir la ruina y emigracion de las poblaciones obreras. Los libre-cambistas defendieron su sistema.

Continúa la tranquilidad en Barcelona.

## ANUNCIOS.

D. Nicolás Pelegrí y Pomar, Alcalde Constitucional de la villa de Mercadal de Menorca.

Hago saber: Que se ha señalado el dia veinte y cuatro del corriente mes, á las diez de su mañana, para la segunda subasta acordada para la venta, siendo la postura competente, de un cercado denominado «Las flores» situado en este término municipal en la Carretera antigua de Ciudadella, valorado en mil seiscientos sesenta y seis pesetas, sesenta y seis céntimos, embargado á D. Cristobal Carretero y Brú de esta vecindad, para hacer efectiva la cantidad de 188 Escudos 103 milésimas que faltan para completar el reintegro de los 959 Escudos ó 44 milésimas que se adelantaron de los fondos municipales para pago del Cupo del Tesoro y recargo provincial de la contribucion de consumos del año económico de 1865 á 1866. El expediente, títulos de propiedad y demas antecedentes, se hallarán en la Secretaria de este Ayuntamiento á disposicion de los que quieran enterarse.

Mercacal 4 de Abril de 1882.—El Alcalde, Nicolás Pelegrí.

Administracion-Depositaria de Menorca.

A tenor de lo dispuesto por el señor Administrador de Propiedades é Impuestos de las Baleares, las cabezas de familia que habiten casa alquilada en este distrito Municipal y paguen anualmente por alquiler 250 pesetas, en adelante se servirán presentarse en esta Administracion Depositaria de diez á una de la mañana en el plazo de ocho dias contadero desde el lunes próximo para declarar la cuota que por dicho concepto satisfaga segun recibo del propietario que la justifique.

Con arreglo al art. 9.º párrafo 3.º del Reglamento de 31 de Diciembre del impuesto en sustitucion del de sal, los que habiten casa propia se servirán presentarse tambien en esta Oficina en el plazo prefijado, para declarar la cantidad con que regulen el alquiler anual de sus respectivas casas, siempre que dicha cantidad llegue á 250 pesetas ó exceda de este tipo.—Mahon 8 Abril de 1882.—El Administrador Depositario, Fernando Saura y Font.

## Casino El Recreo.

En el salon de lectura de este Casino queda abierta la suscripcion para la funcion que tendrá lugar el Domingo de Pascua, en la que se pondrá en escena la zarzuela en tres actos «El Barberillo de Lavapiés.»

Lo que se anuncia para conocimiento de los socios.—Mahon 6 de Abril de 1882.—La Comision.

## Subasta.

El dia 23 de Abril próximo venidero á las once de su mañana, se venderá en licitacion privada, si la postura acomoda á sus dueños, una estancia situada en Biniparrell, de cabida aproximadamente de 12 cuarteras y media sembradio, perteneciente á la herencia de D. Juan Olives y Orfila.

Dicha subasta tendrá lugar en casa de D. Nicolaa Orfila, calle del Arraval n.º 10 donde están de manifiesto los títulos de propiedad y condiciones de la venta.

## Sirvienta.

En esta imprenta informaran de quien necesita una sirvienta de unos catorce a diez y siete años de edad.

**EN CUNA Y VARNODA REPOSTERÍA.**  
BOMBONES de chocolate á la crema, PALOS JACOBOS rellenos con crema á la vainilla, MERENGUES PARISIENSES y las muy acreditadas PASTILLAS DE CAFE CON LECHE, todo recién elaborado, se encontrará en la  
**CONFETERIA LA PALMA**  
CALLE ADNOVER 24

**PURGANTES ANTI-BILIOSAS**  
DEPURATIVAS.  
De accion fácil y segura, interesadas por los estómagos mas delicados.  
Se vende á 6 reales caja en las principales farmacias. En Mahon, Farmacia de Bofill.  
Depósito, Dr. Morales, Corretes, 39 Madrid

## M. BUILS,

CALLE NUEVA, 16

En dicho establecimiento se ha recibido un grande y variado surtido de carteras para viaje y sacos para señora.

Regenerativo y depurativo de la sangre.

## ENOLATURO

Regenerativo y depurativo de la sangre.

DEL DOCTOR PADRÓ

Medicamento premiado con medalla de oro en varias exposiciones, recomendado por todas las notabilidades médicas del mundo.

¡¡CUARENTA AÑOS DE EXITO!!

Remedio curisimo para la curacion de las enfermedades que reconocen por causa un vicio de la sangre, tales como: los herpes de todas clases, las llagas, las escrófulas ó humores frios, los reumáticos por crónicos que sean, la sífilis antigua, la gota, las fistulas, las enfermedades del hígado, etc. etc. Ningun enfermo que ha tomado el Enolaturó ha dejado de curarse de sus enfermedades por rebelde que esta fuera. De venta en todas las Farmacias y Droguerías del mundo. NOTA.—El público debe rechazar todo frasco de Enolaturó que se venda á un precio inferior al que marca el prospecto.

FARMACIA del Globo, Plaza Real.—BARCELONA.